
1

Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

II COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Economiche

Tributi, Turismo, Servizi tariffati, Enti economici, S.I.T., Commercio e attività produttive,
Lavoro, Patrimonio, Polo catastale, Politiche dell’innovazione

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Per La Promozione Dei Servizi Alla Persona

Politiche della programmazione sanitaria, Servizi sociali, Politiche della sussidiarietà, Politiche familiari,
Politiche abitative, Politiche a sostegno degli anziani, Progetto città sane, Prevenzione abuso alcol e sostanze,

Politiche dell’accoglienza e dell’immigrazione, Servizi demografici e cimiteriali

Verbale n. 14 del 16 ottobre 2013 della II Commissione
 Verbale n. 12 del 16 ottobre 2013 della VI Commissione

L’anno 2013, il giorno 16 del mese di ottobre alle ore 18.15, regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Evghenie e Barzon, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni nella sala Gruppi, la II e la
VI Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
EVGHENIE Nona Presidente II P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
BARZON Anna Presidente VI P CARRARO Massimo Componente II A
CUSUMANO Vincenzo V. Presidente II A MARCHIORO Filippo Componente II P
GRIGOLETTO Stefano V. Presidente II P MAZZETTO Mariella Componente II A
TREVISAN Renata V. Presidente VI P LITTAME’ Luca Componente II A
TERRANOVA Oreste V. Presidente VI A CRUCIATO Roberto Componente II P
BERNO Gianni Capogruppo P GUIOTTO Paolo Componente VI A
ERCOLIN Leo Capogruppo A CAVAZZANA Paolo Componente VI P
TONIATO Michele Capogruppo A DALLA BARBA Beatrice Componente VI A
BUSATO Andrea Capogruppo A TISO Nereo Componente VI P
OSTANEL Elena Capogruppo AG MARIN Marco Componente VI A
RUFFINI Daniela Capogruppo A PASQUALETTO Carlo Componente VI A

FORESTA Antonio
Capogruppo A SALMASO Alberto

delegato da Foresta
Consigliere P

VENULEO Mario Capogruppo A

E’ presente, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore ai Servizi Sociali ed
alle Politiche dell’immigrazione Dr. Fabio Verlato.
Sono altresì presenti la consigliera Maria Beatrice Rigobello Autizi e gli uditori Etta Andreella e Gilberto
Gambelli.

Segretaria presente: Lucia Chiarello.
Segretario verbalizzante Christian Gabbatore.

Alle ore 18,30 la Presidente Anna Barzon, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

� Mozione n. 44 del Consigliere Alberto Salmaso: ”Costo complessivo per gas, elettricità e benzina:
risparmio per i cittadini ed ausilio per le persone meno abbienti e/o disabili”;

� Varie ed eventuali.
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Presidente
Barzon

Illustra l’ordine del giorno e lasca la parola al consigliere Salmaso per presentare la
mozione.

Salmaso Spiega che la mozione ha una valenza molto chiara e che ci sono già altre delibere
approvate dai Consigli Comunali di altri Comuni.
Ricorda che la legge istitutiva delle accise è del 1972, e che una quota parte di tali
accise è destinata ad un fondo nazionale per poi essere destinata ai Comuni per
affrontare le criticità economiche delle famiglie.
Fa presente che spesso tali risorse scompaiono e perdono la loro finalità di aiuto alle
famiglie.
Afferma che è una mozione su cui far riflettere, in quanto è una richiesta ai nostri
parlamentari per legiferare una norma rivista in riferimento alle accise.
Ricorda che l’Italia è l’unico paese europeo che applica un’imposta su altre imposte e
pertanto l’Iva sulle accise e sulle addizionali è una limitazione economica per le
imprese e per le famiglie.
Ribadisce che la mozione è una goccia nell’oceano e che però bisogna muoversi al
fine di evitare l’applicazione dell’Iva sulle accise e sulle addizionali e per trasformare le
accise in tasse di scopo, da destinare ai Comuni che potranno utilizzarle per una
maggior tutela delle persone meno abbienti e/o disabili.
Fa presente alcuni dati relativi alla composizione degli importi delle bollette ed afferma
che darà i dati numerici riferiti alla tassazione delle stese in Consiglio Comunale.

Alle ore 18,45 esce il consigliere Grigoletto.
Assessore
Verlato

Ringrazia tutti i presenti ed in particolare il consigliere Salmaso per la presentazione
della mozione.
Coglie l’occasione per fornire una panoramica in merito alla richiesta, da parte dei
cittadini, d’interventi economici nella città di Padova.
Espone alcuni dati percentuali relativi all’incremento della richiesta avvenuto dal 2009
al 2013 e fa presente che se il trend dei primi nove mesi rimarrà così fino alla fine
dell’anno si avrà un aumento di richieste del 20% in un solo anno.
Ricorda che in Italia non esiste un reddito di cittadinanza e che il Comune di Padova
ha aderito al Fondo straordinario di solidarietà con 1.600.000 euro che permettono di
dare lavoro a più di 400 persone.
Fa presente inoltre che il Comune di Padova è promotore del progetto “sostegno
famiglie in difficoltà città di Padova” e che bisogna fare rete con gli altri enti e le
associazioni competenti per un percorso d’accompagnamento delle famiglie alle quali
non si deve solo pagare la bolletta ma anche insegnare come fare risparmio
energetico o gestire un bilancio famigliare.
Afferma che le accise sono imposte odiose perché non sono differenziate secondo la
capacità reddituale d’ogni singolo individuo.
Crede che in questo momento sia molto difficile togliere dei soldi allo Stato e crede sia
necessario delegare/destinare la tassazione ai Comuni perché sono gli enti che
conoscono maggiormente le esigenze delle famiglie.
Ribadisce che ritiene corretta la mozione ma pensa non sia il momento giusto per
presentarla poiché le autorità statali dovrebbero arrivare presto ad attribuire una
maggiore autonomia impositiva ai Comuni.

Presidente
Barzon

Ringrazia i presenti e ritiene che il titolo della mozione non rispecchi il contenuto della
mozione stessa.

Salmaso Ricorda che la mozione in discussione oggi è stata presentata nel settembre del 2012
e pertanto non era a conoscenza di ciò che si sta discutendo ora a livello legislativo.
Crede comunque che sia sempre troppo tardi e ribadisce che l’Italia è l’unico paese
che applica un’imposta su un’altra imposta.
Fa presente che la tassazione della bolletta è pari a circa il quaranta per cento del
valore totale della stessa e che non è possibile che l’Iva sia applicata anche alle accise
ed alle addizionali.
Pensa che da cittadino bisogna fare qualcosa e non capisce perché non si faccia mai
nulla per quanto riguarda i tagli al Pubblico Impiego ed alla lotta all’evasione.
Ritiene corretto il titolo della mozione.

Alle ore 19,00 entra il consigliere Cavazzana ed escono il consigliere Marchioro e la consigliera
Trevisan.
Gambelli Afferma d’essere contento per la presentazione della mozione perché in questo modo

sono messi in luce i numeri relativi alla tassazione delle accise e delle addizionali.
Pensa che le tre tipologie di prodotti (gas, elettricità e benzina) di cui si parla nella
mozione debbano essere distinti in base alla necessità primaria delle famiglie.
Crede pertanto che le problematiche relative alle tariffe di gas ed elettricità siano più
importanti rispetto a quelle relative alla benzina che ritiene meno fondamentale.

Le Presidenti
Barzon ed

Alle ore 19,10, considerato che non vi sono domande, ringraziano i presenti e
chiudono i lavori delle Commissioni.
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Evghenie

La Presidente della VI Commissione La Presidente della II Commissione
 Anna Barzon   Nona Evghenie

Il segretario verbalizzante
   Christian Gabbatore


